

ACTO DE APERTURA DEL CURSO ACADÉMICO 2019-2020 →



De izquierda a derecha: Rebeca de Juan, secretaria general de UNED; María Chivite, presidenta del Gobierno foral, y Carmen Jusú, directora de UNED Pamplona.

“Detrás de todo siempre habrá un profesor y unas personas aprendiendo. Esa es nuestra fortaleza”

CARMEN JUSÚ
Directora del centro UNED Pamplona

“Apostamos por la educación superior pública y accesible, uno de los grandes logros de la democracia”

MARÍA CHIVITE
Presidenta del Gobierno de Navarra

UNED PAMPLONA SE ASIENTA EN LOS 4.000 ESTUDIANTES Y SIETE DE CADA DIEZ CURSA UN GRADO

● Su directora aboga por la innovación sin olvidar el reto inicial: facilitar la enseñanza universitaria a todos ● El perfil es mujer de entre 22 y 41 años y el 14% elige Psicología

✎ María Olazarán
✎ Mikel Saiz

PAMPLONA – Después de unos años con números insólitos, motivados por la crisis económica, en los que la matrícula se acercó a los 5.000 inscritos, el centro asociado UNED Pamplona ha recuperado en los últimos cursos unas cifras más acordes con su realidad y se ha estabilizado en torno a los 4.000 estudiantes. Siete de cada diez cursa una titulación universitaria de grado mientras que el resto se distribuye entre su amplia oferta formativa: másteres, cursos de acceso a la Universidad para mayores de 25 y 40 años, inglés y UNED Senior. Este centro celebró ayer el acto de apertura del nuevo curso y su directora Carmen Jusú apostó por la innovación tecnológica para responder a las demandas del alumnado sin olvidar el objetivo con el que nació hace 46 años: “facilitar la enseñanza universitaria a todos, a quienes no pudieron

estudiar en su día, a quienes tienen obligaciones familiares y laborales que tienen que ser compatibles con sus estudios o, a quienes buscan una segunda oportunidad en la vida”.

Una abarrotada Aula Magna de UNED Pamplona se vistió ayer de gala para inaugurar el nuevo curso, entregar los diplomas a los titulados en 2018-19 y homenajear a los tres profesores (Alfredo Pina Calafi, Gregorio Buldaín, Zozaya y Francisco Javier Peñas Esteban) que cumplieron dos décadas de dedicación a este centro universitario.

La secretaria general Covadonga Romero fue la encargada de abrir la ceremonia con un resumen de la memoria académica del pasado curso, que contó con 3.953 estudiantes. Una cifra que se ha estabilizado en los últimos años después del crecimiento inusual que se vivió durante la crisis. La inscripción en titulaciones universitarias (grado o máster) se ha mantenido bastante estable, sin

embargo, en otros estudios, como los cursos de acceso o el inglés, la caída ha sido más acuciente. Por su parte, el programa UNED Senior, destinado a personas mayores de 50 años que quieren ampliar su formación, sigue creciendo y sumó 385 estudiantes.

El perfil del alumnado de UNED Pamplona es el de una mujer, de entre 22 y 41 años, y Psicología sigue siendo la carrera con más demanda y supone el 14,2% del total de la matrícula. La plantilla la componen 123 profesionales que imparten durante el curso unas 8.000 clases presenciales. El número de graduados ronda el centenar en los últimos años (en concreto en 2018-19 hubo 82).

RECONOCER ESFUERZO Tras la entrega de los diplomas y la lectura de la lección inaugural, que pronunció la profesora de Economía Idoya Zabala, llegó el turno de los discursos oficiales. La primera en intervenir fue la directora Carmen Jusú quien definió

la cita como “un acto de justicia, de reconocimiento al trabajo de los estudiantes, al profesorado y al personal de administración y servicios”.

Yes que, tal y como recordó, UNED Pamplona existe “gracias al empeño, al trabajo y a las aportaciones de mucha gente que forma parte de la sociedad navarra, de sus instituciones y de las universidades navarras”, pero también gracias a la labor de los profesionales y al esfuerzo del alumnado. “Nuestros estudiantes llegan con gran conocimiento vital y muchas veces con amplios conocimientos profesionales y científicos. Un reto adicional para cualquier docente y, sobre todo, para los alumnos que estudian a menudo en condiciones complicadas”, recordó Jusú, quien añadió que “ver como superan barreras y logran sueños es verdaderamente emocionante”.

Por ello, Jusú remarcó que UNED Pamplona seguirá apostando por la innovación sin olvidar lo esencial:

detrás de todo siempre habrá un profesor y unas personas aprendiendo. “Esa es nuestra fortaleza”, concluyó.

Tras ella tomó la palabra la secretaria general de UNED Rebeca de Juan, que inició su discurso recordando que la última vez que estuvo en esa sala fue para recibir el diploma de titulada en Economía. “Es un gran privilegio inaugurar hoy el curso académico en UNED Pamplona”, afirmó. Un centro con 46 años de historia, que fue “uno de los primeros en crearse, y que puede considerarse la tercera universidad de Navarra”. Asimismo, la secretaria general recordó que la UNED, que tiene más de 200.000 estudiantes de 112 nacionalidades, “esta inmersa en una revolución digital imparables que exige una adaptación en el modo de trabajar, enseñar, difundir y comunicar. Y en ello estamos”.

Por último, la presidenta del Gobierno foral María Chivite trasladó el reconocimiento de su ejecutivo al “esfuerzo y trabajo de la comunidad universitaria que conforma la UNED”, en especial al alumnado que elige estudiar “sabiendo que eso supone complicar su vida, lo que aporta más valor al esfuerzo”. Tras recordar que justicia social, creatividad, innovación y conocimiento “son los ingredientes que el Gobierno quiere combinar para que Navarra siga siendo referencia en calidad de vida y bienestar”, Chivite insistió en la apuesta de su ejecutivo por la educación superior pública y accesible, “uno de los más importantes logros obtenidos en democracia”. “Gobierno de Navarra y UNED tenemos la mirada puesta en la Navarra del bien común así que a trabajar y a seguir colaborando”, concluyó. ●

ACTO DE APERTURA DEL CURSO ACADÉMICO 2019-2020

DATOS DE LA MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2018-19

PROTAGONISTAS

3.953

ESTUDIANTES. UNED Pamplona contó el pasado curso con 3953 estudiantes, de los cuales 2.808 lo hicieron en 28 grados universitarios y 11 grados combinados. Además 1283 fueron de nuevo ingreso. El resto se matriculó en 75 máster oficiales (205 alumnos), cursos de acceso para mayores de 25 y 45 años (176), Inglés (379) y UNED Senior (385).

123

DOCENTES. La plantilla la componen 123 profesiones que imparten 482 asignaturas. En el centro se imparten semanalmente 250 clases presenciales, mil al mes y cerca de 8000 durante el curso.

PERFIL

56,4

ESTUDIANTES EN PSICOLOGÍA. El 14,2% del alumnado estudia Psicología, las más demandada. Le siguen Geografía e Historia e Historia del Arte (377), ADE y Economía (282), Derecho (253), Ingenierías (237), Criminología (157) y Educación Social (126).

57,5%

SON MUJERES.

27

AÑOS. Es la edad en la que más alumnos hay (130) y el mayor número se concentra entre los 22 y 41 años. En el

centro hay estudiantes de edades comprendidas entre los 18 y 87 años

88%

SON DE NAVARRA. El resto de otras autonomías.

OTRAS ACCIONES

● **Más prácticas.** El centro ha potenciado las prácticas empresariales con una red de 245 empresas colaboradoras y 88 estudiantes participantes.

● **Investigación.** UNED apoya a 22 docentes y 7 jóvenes investigadores gracias a un convenio con Fundación Caja Navarra y Obra Social 'la Caixa'.

● **Adaptación de 23 aulas virtuales.** Las 250 sesiones que se imparten a la semana se han reforzado con sistema de videoconferencia y pizarra digital.

“Los políticos pueden actuar contra la desigualdad a través de los impuestos”

Idoya Zabaleta, profesora de Economía de UNED, plantea que el Estado se convierta en el nuevo 'Robin Hood'



Idoya Zabaleta. Foto: Mike Saliz

PAMPLONA – “El Estado tiene la responsabilidad de actuar como Robin Hood, famoso héroe de la literatura inglesa, desde la perspectiva de la legalidad y la seguridad jurídica que ampara a los sistemas fiscales en los países desarrollados”. Así lo afirmó ayer la profesora de Economía de UNED Pamplona y la UPNA Idoya Zabaleta Arregui, que se encargó de pronunciar la lección inaugural del nuevo curso.

Durante su intervención, esta economista aseguró que el mantenimiento del Estado del Bienestar se ha convertido en un reto para los legisladores. “La ciudadanía damos por hecho que los Gobiernos tiene que sostener y aumentar los bienes y derechos que obtenemos de él, pero a la vez nos olvidamos de que somos los que lo sostenemos con los impuestos. ¿Por qué se eluden o se evaden? ¿No siente que con ellos contribuimos al mantenimiento de los países? ¿Hemos olvidado que los tributos son una forma de redistribución de riqueza?”, se preguntó.

El mundo, prosiguió Zabaleta, creció de forma exponencial en el siglo

XX y el capitalismo cada vez está más cuestionado como sistema económico y social. “Estamos viviendo problemas como la desigualdad, las políticas migratorias, el cambio climático y las guerras comerciales que si no se resuelven en 30 años el planeta será insostenible”, afirmó.

Para la teoría económica la desigualdad es un reto pendiente. “Los políticos tienen el poder de actuar sobre ella e ir en contra de los que se benefician de la misma. Una forma de hacerlo es a través de los impuestos, una herramienta que puede redistribuir renta”. –M.O.J.



Foto de familia de las personas tituladas ayer al término de la ceremonia. Foto: Mikel Saliz

82 personas lograron el título de grado en UNED Pamplona en 2018-2019

Al acto acudió medio centenar de graduados que recibieron un diploma y el cálido aplauso de sus familiares y asistentes

PAMPLONA – Un total de 82 personas finalizaron el pasado curso sus estudios de grado en UNED en Pamplona. Los titulados y tituladas que acudieron al acto de ayer para recibir el diploma fueron: Iñaki Duro Goicoa, M^a Luisa Urrutia Urdín y Miren Garazi Yeregui Ramírez de Alda (**ADE**); Gentzane Goikoetxea Irigoien (**Antropología Social y Cultural**); Inés Gil Lecumberri (**Ciencias Jurídicas de las Administraciones Públicas**); Javier Arakama Urtiaga, Mikel Barrera Garde, Sara Esparza González y Miguel

Ángel Laurenz Itoiz (**Ciencia Política y de la Administración**); Yasu Fernández Alemany (**Ciencias Ambientales**); Alexander Asín Duero, Joseba Esarte Marchueta, Jesús Ángel Irigoyen Martínez, Marina Malvido Goñi, Juan Ramón Muñoz Santos, Isidro Serrano Gil y M^a Antonia Sesma Vea (**Derecho**); Mario Luis San Martín Sara (**Economía**); Sonia Barbarin Matute, María Plú Bolea Cambra, María Salvador Román y María Angeles Villanueva Lerindegui (**Educación Social**); Marta Paternain Remon y Yolanda Rodríguez Delgado (**Estudios Ingleses**); Roberto Sanz Jiménez (**Filosofía**); Pablo Benito Cía (**Física**); Belén del Barrio Madruga, Miren Itsaso Jolis Larrañeta e Iñigo Marruedo Arricibita (**Geografía e Historia**); Mikel Remiro Mendinueta (**Ingenie-**

ría Mecánica); Zuriñe Esparza Martínez de Luco, Sonia Iñarri Pérez, Elena Radu, Miriam Remírez El Busto y Elena Sansiñena Iribarren (**Pedagogía**); Laura Alcuaz Monente, M^a Ángeles Ardaiz Zabalegui, Ferrán Barcina García, Mikel Bigalondo Bustos, Nuria Corral Rodríguez, Jessica de Oyagüe Huaman, M^a Antonia Casas Lamberto, Susana Gómez Guindo, Nancy Patricia Íñiguez Segarra, Amaia Lasherías Echegaray, Nerea Martínez Irigoyen, Cristina Yolanda Muro Vergara, Araya Osoz García y Miriam Patrizia Sacco Beteñu (**Psicología**); Hugo Carlos Pezónaga Zubiatu (**Sociología**); Iñaki Fernández de Aranguiz Baleztena (**Trabajo Social**); Pedro Alfonso Ballesteros Gamboa y Beatriz Uhalte Cisneros (**Turismo**). –M.O.J.



UNED PAMPLONA ENTREGA UNA DISTINCIÓN HONORÍFICA A TRES PROFESORES POR SUS 20 AÑOS DE DEDICACIÓN. Los profesores Alfredo Pina Calafi, Gregorio Buldán, Zozaya y Francisco Javier Peñas Esteban recibieron durante el acto una medalla por sus veinte años de dedicación. Además el pasado curso se jubilaron Marta Jiménez Ortín, M^a José Iriarte Zabalo y Gregorio Urdániz Irurita. Foto: Mikel Saliz